



**PASIÓN POR EDUCAR**



**Universidad del sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Medicina del trabajo**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Nombre del alumno: Alinne Perez Velasco**

**Grupo: "B"**

**Grado: Quinto semestre**

**Materia: Medicina del trabajo**

**Nombre del profesor: Agenor Abarca  
Espinosa**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de septiembre de 2023

## **Medicina del trabajo**

La medicina del trabajo se dedica al estudio de las enfermedades y los accidentes que se producen por causa y consecuencia de la actividad laboral, así como las medidas de prevención que deben ser adoptadas para evitarlas y animar a las consecuencias. Se considera a Bernardino Ramazzini como el padre de la medicina del trabajo.

La medicina del trabajo se centra en la identificación y evaluación de los riesgos para la salud en el lugar de trabajo, así como en la elaboración de planes de acción para reducirlos. También ofrece una variedad de servicios de salud laboral, como exámenes médicos ocupacionales, vacunas, pruebas de detección y evaluación y consejería sobre enfermedades ocupacionales.

Daremos un pequeño repaso de la evolución histórica de la medicina del trabajo, todo lo que tuvo que pasar para que pudiera ser considerada importante, para reducir las enfermedades que ocasiona el lugar de trabajo de las diferentes personas y los diferentes accidentes que pueden presentarse en cada ambiente laboral.

Henry E. Sigerist propone que se realice la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de la sociedad.

Galeno, hablaba de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y abrumados por el calor que extraían el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista, y no como un escenario patológico. A finales del siglo XIX e inicio del siglo XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales.

Los primeros morbi metellici (enfermedades derivadas del contacto con metales) se describieron en los comienzos de la edad moderna.

Inicios de la patología laboral

A mediados del siglo XV se prestaba atención, a los abundantes accidentes traumáticos y enfermedades respiratorias ante la población minera.

En 1700 se creó el puesto de médico de minas promovido por los poderes públicos.

Aparecen los métodos de compensación de enfermedades o muerte, gestionado por hermandades mineras.

1656 y 1665 se investigó sobre los efectos tóxicos del lomo y el mercurio. También los riesgos de la actividad minera en esta época.

Toda la producción artesanal y manufacturera estaba asociada con daños para la salud.

En 1700, aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos 1ra y 2da edición de Bernardino Ramazzini, en este menciona los riesgos laborales y la prevención conveniente para minimizarlos.

En 1765 Francisco López de Arévalo escribió una carta sobre los padecimientos de las mineras de Almadén al Dr. François Thiéry que incluyó en su obra: observaciones de física y medicina en diferentes lugares de España 1791.

José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almadén, y de las condiciones de vida y trabajo de las mineras.

La acumulación de cambios sociales producto de la industrialización condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase obrera urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria.

Patissier diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos. compensaciones económicas para accidentados y jubilados.

Charles Turner Thasckrah cirujano en 1831 advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costo de la salud de los trabajadores.

Pedro Felipe Monlau dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo y que debía rechazarse.

Este progreso de industrias y económico estaba ocasionando que las personas se enfermaran, que se produjeran mas enfermedades y, por lo tanto, muertes, esto a causa del estrés o las condiciones en que los trabajadores daban su servicio, no había un ambiente laboral sano, con las debidas seguridades que deberían de tener para proteger su salud.

Juan Giné Partagás propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas, ni la salud pública.

Chadwick establecio las bases para el desarrollo a gran escala de saneamiento urbano.

Tras los acuerdos de la paz de Versalles se creó la Organización Internacional del Trabajo (OIT) derivada de la ONU.

Es asi como surgió la medicina del trabajo, que se encarga de prevenir, diagnosticar, tratar y rehabilitar enfermedades y lesiones en el espacio del trabajo.

